
Добыча нефти в России в 
2013 году составит около 520 
миллионов тонн, а добыча 
газа — 600-610 миллиардов 
кубометров. Таких показате-
лей ожидают в Минэнерго, за-
явил замминистра энергети-
ки Кирилл Молодцов. В 2012 
году добыча нефти в стране 
достигла примерно 518 мил-
лионов тонн, добыча газа — 
655 миллиардов кубометров.

               *     *     *
Первый вице-премьер 

Игорь Шувалов предложил 
рассмотреть возможность 
слияния Федеральной служ-
бы по тарифам и Федераль-
ной антимонопольной служ-
бы. Ранее с инициативой 
объединения выступили в 
ФАС, где считают, что сли-
яние поможет эффективнее 
контролировать инвестпро-
граммы монополий и обеспе-
чивать конкуренцию.

               *     *     *
Депутаты Госдумы РФ 

отказались запрещать детям 
высокопоставленных чинов-
ников учиться за рубежом. 
Как пояснил глава Комитета 
по безопасности и противо-
действую коррупции Эрнест 
Валеев, соответствующая 
поправка была отклонена по 
процедурным основаниям. 
На введении запрета наста-
ивал депутат от КПРФ Олег 
Смолин.

               *     *     *
В Хабаровске Федераль-

ный арбитражный суд Даль-
невосточного округа обязал 
МВД РФ компенсировать 
ООО «Технолог» 4,3 милли-
она рублей за пропажу кон-
фискованной сырой рыбы. 
Установлено, что в августе 
и октябре 2010 года у ООО 
«Технолог» в качестве улик 
по уголовному делу изъяли 
62 тонны горбуши, икры гор-
буши, кеты и корюшки. Впо-
следствии рыба исчезла.

               *     *     *
Доля россиян, пользую-

щихся Интернетом, достигла 
62 процентов, говорится в 
результатах опроса «Лева-
да-Центра». В Сеть выходит 
95 процентов студентов и 
только 15 процентов пенси-
онеров. «Левада» отмечает, 
что за два года доля Интер-
нет-пользователей выросла 
на 10 процентов.

               *     *     *
Арктическую экспедицию 

Федора Конюхова и Виктора 
Симонова преследует бе-
лый медведь. Как рассказали 
путешественники, им при-
ходится отпугивать живот-
ное выстрелами из ружья, в 
связи с чем запас патронов 
существенно сократился. По 
словам Конюхова, медведь 
оказался очень настырным и 
ничуть не боится людей.
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В ноябре прошлого года на автобусной остановке 
«Гимназия» был установлен круглосуточный пави-
льон Сбербанка. Преобразилась и сама остановка, 

приобрела цивилизованный вид. 
Совсем недавно здесь было повреждено заднее 

стекло павильона (на снимке). Стекло было разбито по-
сле полуночи с 10 на 11 апреля. Сотрудникам полиции 
удалось установить виновное лицо. Стекло разбил жи-
тель Опочецкого района гражданин Б., 1991 года рож-
дения, который уже дал признательные показания. Он 
пояснил, что преступного умысла в его действиях не 
было, а стекло он разбил в ходе драки, возникшей на 
остановке между группами пьяной молодежи. 

Как сообщили сотруднику редакции в МО МВД 
«Опочецкий», установить виновника хулиганских дей-
ствий удалось с помощью видеосъемки с установлен-
ной в павильоне видеокамеры. Сбербанк оценил стои-
мость поврежденного стекла в 38 тысяч рублей. Теперь 
потерпевшая сторона может взыскать с виновного лица 
причиненный банку ущерб в судебном порядке.

(Материал подготовлен
 совместно с МО МВД «Опочецкий»).

         Накануне Дня Победы

В соответствии 
с областной 
долгосрочной 

целевой програм-
мой «Старшее поко-
ление Псковской об-
ласти на 2011-2013 
годы» накануне 
празднования Дня 
Победы участники 
и инвалиды Вели-
кой Отечественной 

войны, лица, награжденные 
знаком «Жителю блокадного 
Ленинграда», через Центр соци-

ВЫПЛАТЫ ВЕТЕРАНАМ

ального обслуживания получа-
ют единовременную денежную 
выплату в размере 5000 рублей. 
Граждане, имеющие сберега-
тельную книжку или банковскую 
карту, получат эти деньги путем 
перечислений, другая категория 
граждан получит эту выплату 

лично  на дому.
В один из 

апрельских дней 
работник ЦСО 
Нина Николаев-
на Егорова вру-
чала ветеранам 
денежные вы-
платы и  благо-
д а р с т в е н н ы е 
письма. Такие 

подарки к празднику получат 
в нашем районе около ста че-
ловек. 

Е. СТАСОВ.
НА СНИМКАХ: Анна Михай-

ловна Николаева, Петр Васи-
льевич Дмитриев, Дмитрий Ни-
кифорович Иванов.

ВИНОВНОЕ ЛИЦО УСТАНОВЛЕНО

 ЖКХ

За несколько дней до окон-
чания отопительного се-
зона сотрудник редакции 

районной газеты встретился 
с директором МУП «Теплоре-
сурс» Г.А.КОЛЕСНИКОМ и по-
просил его рассказать о пред-
стоящих ремонтных работах на 
предприятии в летний период. И 
вот что сказал Геннадий Анато-
льевич:

- Отопительный сезон 2012-
2013 годов прошел в штатном 
режиме, без сбоев. Наша зада-
ча – качественно подготовить 
за лето технологическое обору-

дование и теплотрассы, чтобы 
следующий отопительный сезон 
прошел также без нареканий со 
стороны потребителей тепла.

Сразу после окончания ото-
пительного сезона займемся 
техническим обслуживанием 
запорной аппаратуры, чисткой 
котлов, проверкой и заменой 
манометров и т.д. В начале мая 
начнется ремонт теплотрассы 
у бывшего универмага. Здесь 
запланирована замена труб 
между двумя теплоузлами про-
тяженностью около 40 метров. 
Полностью эти работы должны 

БУДУТ РЕМОНТИРОВАТЬСЯ ТЕПЛОТРАССЫ

Ежегодно весной воз-
никают проблемы с ав-
тобусным сообщением 

в отдаленные населенные                     
пункты района,  в том числе 
и с доставкой школьников в 
учебные заведения. В про-
шлые годы распутица ча-
стично приходилась на время 
весенних каникул, поэтому 
неудобств было значительно 
меньше.  В этом же году весна 
запоздала. О том, как реша-
ются сезонные транспортные 
проблемы, рассказал заме-
ститель руководителя Опо-
чецкого филиала автоколон-
ны №1452 г.Острова  Сергей 
Николаевич МИХАЙЛОВ: 

- В этот период с предста-
вителями ГИБДД и дорожной 
организацией, обслуживаю-
щей сельские дороги, мы про-
водим совместные рейды. Их 
цель – выявить проблемные 
участки и оперативно при-
нять меры по налаживанию 
нормального движения. 

Стоит отметить, что с ру-
ководством ДЭУ-2 мы всегда 
находим  взаимопонимание. 
По нашим заявкам в зим-
не-весенний период они до-
полнительно грейдируют и 
посыпают соляно-песчаной 
смесью сельские дороги, вы-
полняют другие работы.

Все проблемные участки 
дорог находятся на контро-
ле у дорожной организации.  
В частности, на маршруте 
Опочка – Федоровское рей-
совый автобус недавно смог 
доехать только до  дерев-
ни Антоново. После выхода 
«донника» автобусное сооб-
щение на этом  направлении 
будет восстановлено.

Е. ПУЛЬША.
 

КОРРЕКТИВЫ 
ВНЕСЛА 
ПОГОДА

завершить до конца мая, чтобы 
уже в июне начать работы на те-
плотрассе, проложенной между 
домами №8 и №10 по улице 
Ленина. Во дворах этих домов 
намечено отремонтировать бо-
лее 50 метров теплотрассы. И, 
наконец, если позволят время и 
финансовые возможности пред-
приятия, до начала следующего 
отопительного сезона отремон-
тируем теплотрассу, идущую 
по улице Пушкина от ресторана 
к банку. Протяженность этого 
участка – 70 метров.

Записал В. САМАРИН.

  Криминал
          Актуально

КТО ПОМОЖЕТ 
ОТКАЧАТЬ ВОДУ?
В администрацию рай-

она и редакцию «Красно-
го маяка» обращаются 
опочане, страдающие от 
весеннего паводка. В под-
валах стоит вода. Что де-
лать? Куда обращаться?

На этот вопрос отвечает 
заместитель главы админи-
страции района Ю.В. МАР-
КОВ:

- Для экстренной откачки 
воды из подвалов можно об-
ращаться в муниципальные 
предприятия «Райводока-
нал» и «Коммунсервис». Од-
нако надо понимать, что эта 
услуга платная.      
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В редакцию газеты 
нередко обраща-
ются жители рай-

она для получения ин-
формации по тем или 
иным вопросам. Так, не-
давно к нам обратилась 
жительница ул. Желез-
нодорожной (фамилия 
и адрес в письме указа-
ны). Она просила дать 
ответы на два волную-
щих ее вопроса. Сотруд-
ник редакции, чтобы от-
ветить на них, связался 
по телефону с предста-
вителями соответству-
ющих организаций.

ВОПРОС: Куда обратить-
ся, чтобы заказать трактор 
для вывоза скопившегося 
у дома мусора, и сколько 
это будет стоить?

ОТВЕТ: Первый вариант 
– заказать трактор в МУП 
«Коммунсервис». Вы оплачи-
ваете услуги, и вам вывозят 
мусор. Заказать трактор по 
телефону не получится, по-
скольку на эти виды услуг 
действует предоплата.

Один час работы трактора, 
как нам сообщили, стоит 542 
руб. Кроме того, за утилиза-
цию отходов придется упла-
тить 251,6 руб. Если же вам 
потребуются услуги грузчика, 
то придется добавить в кассу 
предприятия еще по 185 ру-
блей за каждый час работы 
грузчика.

Другой вариант – догово-
риться с частником. Но и в 
этом случае за утилизацию 
отходов вам придется вно-
сить плату в кассу МУП «Ком-
мунсервис», остальное – по 
договоренности.

ВОПРОС: Раньше по до-
мам ходили специальные 
люди и проверяли состо-
яние печей, дымоходов, 
чердаков. Теперь этого нет. 
А ведь в наших домах все 
старое. Почему это никого 
не волнует?

ОТВЕТ: Как удалось вы-
яснить в отделе админи-
страции района, квартира 
автора письма в свое вре-
мя была приватизирова-
на. А значит, это частная 
собственность. И по закону 
вся ответственность, в том 
числе и за пожарную, и за 
электробезопасность, ле-
жит на собственнике. Без 
его согласия никакой прове-
ряющий (если, конечно, не 
случилось пожара или иной 
беды) не имеет права втор-
гаться в частные владения. 
При желании, как удалось 
выяснить в Госпожнадзоре, 
любой владелец дома или 
квартиры с печным отопле-
нием может обратиться в 
эту организацию за консуль-
тацией. А своевременная 
чистка дымоходов и ремонт 
печей опять же забота хозя-
ина (собственника).       

Спрашивали 
– отвечаем

О ВЫВОЗЕ 
МУСОРА 

И ПРОВЕРКЕ 
ПЕЧЕЙ

  Социальная среда

Проходило оно 16 апре-
ля в актовом зале Дома 
детского творчества. 

Собравшихся приветствовал 
заместитель главы районной 
администрации В.И.Полулях. 
Вела встречу председатель 
Невельской местной организа-
ции ВОС Валентина Васильев-
на Ильина.

Ежегодно подобные встре-
чи проходят с целью обсуж-
дения наболевших проблем, 
отчета о работе местной               
организации общества сле-
пых. Кроме того, участники 
встречи имеют возможность 
поделиться новостями, проис-
ходящими в их жизни. Помимо 
этого собравшихся интересо-
вали вопросы по благоустрой-
ству территории частного сек-
тора и территории частных 
магазинов, улучшению жилищ-

ных условий, утилизации строи-
тельного мусора при демонтаже 
здания бывшей воинской части. 
Эти и другие вопросы  были за-
писаны для передачи на рассмо-
трение местной администрации.

На сегодняшний день по 
области во Всероссийской ор-
ганизации слепых состоят 280 
человек, в том числе 33 из них 
– опочане. Помощь слепым 
и слабовидящим людям осу-
ществляется государством. 
Для таких людей предусмотре-
ны социальные путевки в спе-
циализированные санатории. 
Стоимость путевки составляет 
900 рублей в день. Но помощи 
государства людям с ограни-
ченными возможностями явно 
не хватает. И, к счастью, на 
проблемы инвалидов по зре-
нию откликаются добрые люди. 
Благодаря спонсорам на нужды 

инвалидов в прошлом году было 
собрано 30300 рублей.  В нашем 
районе таким спонсором высту-
пило Опочецкое райпо, которое 
выделило 3000 рублей. На эти 
деньги  приобретаются техни-
ческие средства реабилитации, 
такие, как говорящие книги или 
говорящие термометры и др. 

Помимо всевозможных тех-
нических новшеств, способов 
их приобретения, людей в зале 
волновал вопрос о возможности 
предоставления собак-поводы-
рей. По словам Валентины Ва-
сильевны, на всю страну в год 
выращивается 80 таких собак. 
Конечно же, это мало, поэтому 
очередь на них огромная. Ну а 
тем, кому посчастливилось об-
завестись таким верным помощ-
ником, государство ежегодно  
выделяет 19 тыс. руб. на содер-
жание четвероногого друга.

По словам Валентины 
Васильевны, слепые и сла-
бовидящие люди ежегодно 
принимают участие в со-
циокультурных мероприятиях, 
например, в зимней и летней 
спартакиадах, всероссийских 
спортивных соревнованиях и 
конкурсах бардовской песни. 
Так, в прошлом году гитарист 
из Пустошки (член ВОС) стал 
лауреатом конкурса бардов-
ской песни, который прохо-
дил в Самаре. Этой зимой 
проводились соревнования 
по подледному лову, где удо-
вольствие от зимней рыбалки 
смогли получить все желаю-
щие из Всероссийского обще-
ства слепых.

Завершил собрание ВОС 
концерт, подготовленный вос-
питанниками вокального круж-
ка ДДТ.

СОСТОЯЛОСЬ СОБРАНИЕ МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ  
ВСЕРОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА СЛЕПЫХ

КРИМИНАЛ

МАШИНЫ ВОРУЮТ 
В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ ГОДА

В нашем городе с октября по март 
совершены три кражи автотранспорта. 

Ни одна из машин пока не найдена.
В ночь с 4 на 5 октября 2012 года совер-

шена кража автомобиля ВАЗ-2108, стояще-
го во дворе дома №4-а  по улице Сущев-
ской. 8 февраля 2013 года в промежуток 
времени с 5 часов утра и до полудня бес-
следно исчезла автомашина ВАЗ-21099 
цвета зеленого перламутра, оставленная у 
дома 1-а по Автозаводской улице. Украден-
ная машина была выпущена в 1999 году.

И последняя, самая «свежая» кража. В 
производстве у следователей МО МВД 
России «Опочецкий» находится уголовное 
дело по краже микроавтобуса «Фольксва-
ген Т-4» от дома №1 на Автозаводской ули-
це. Автомобиль принадлежал гражданину 
Латвии и имел латвийские номера. Микро-
автобус белого цвета, 2002 года выпуска. 
Из особых примет – трещина на лобовом 
стекле с правой стороны и заметная ца-
рапина на правой двери. Машина была 
украдена 5 марта 2013 года в промежуток 
времени с часа ночи и до пяти часов утра. 
На стороне автомобильных воров было то 
обстоятельство, что микроавтобус не был 
оборудован автосигнализацией.

Сотрудники полиции обращаются к жи-
телям города и района, располагающим 
какой-либо информацией по фактам кра-
жи автомобилей, с просьбой позвонить по 
телефонам 02 или 2-22-02. 

С наступлением теплой погоды можно 
ждать активизации  преступной деятельно-
сти автоугонщиков, что требует повышен-
ной бдительности от владельцев транс-
портных средств. 

В соответствии со ст.166 Уголовного ко-
декса РФ за неправомерное завладение 
автомобилем или другим транспортным 
средством без цели хищения («Угон»)   
предусматривается наказание до 5 лет ли-
шения свободы. Если преступление совер-
шено группой лиц, то срок лишения свобо-
ды может быть увеличен до 7 лет.

Если угнанный автомобиль не удастся 
найти в течение 10 дней, то злоумышлен-
ников  ждет еще более строгое наказание, 
предусмотренное статьей 158 п.2 или п.3 
(«Кража»). 

 (Материал подготовлен 
совместно со следственным отделом 

МО МВД России «Опочецкий»).

   Встречи в пути

16 апреля. Время близится к полудню. 
Учитывая, что утренний морозец сошел 
на нет, сотрудники районной газеты спе-
шат покинуть гостеприимное Глубокое, 
поскольку есть на пути проблемный уча-
сток, где на легковой машине скоро будет 
не проехать. Но, заметив у здания почты 
автомашину, доставляющую сюда корре-
спонденцию, решаем задержаться на не-
сколько минут, чтобы познакомиться с ее 
водителем.

Владимир Иванович Павлов за рулем 
почтовой машины уже более 30 лет. Начи-
нал работать еще на ГАЗ-51. Тогда, рас-
сказывает он, приходилось за почтовыми 
пересылками ездить к поезду в Остров, 
ночью. Полный фургон загружали. Одних 
посылок сколько было в то время! И чего 
только не слали в них, даже продукты, в 
том числе ягоды и свинину. И писем писа-
ли много, не в пример сегодняшнему дню, 
мешками их возили. И газет выписывали 
куда больше. Почтальоны не могли все в 
сумки уложить. И тогда на машинах часть 

корреспонденции развозилась по специ-
альным ящикам, откуда почтальоны по 
пути забирали письма и газеты.

Потом машины стали поступать по-
современнее и посильнее. Владимир 
Иванович пересел за баранку ГАЗ-53. 
Обслуживал Опочецкий и Пустошкинский 
районы. За тридцать лет произошла не 
одна реорганизация. Почтовую связь то 
сливали с электросвязью, то вновь разъ-
единяли. Последние восемь лет Вла-
димир Иванович работает в Себежском 
почтамте, обслуживающем три района 
(Опочецкий, Себежский и Красногород-
ский). Изменилась техника – теперь до-
ставка осуществляется на темно-синих 
УАЗах с логотипом «Почта России». 
Несколько другим стал и характер до-
ставляемых грузов. Меньше поступает 
корреспонденции, зато добавились раз-
нообразные товары по заявкам. 

Мы беседовали с Владимиром Ивано-
вичем во вторник. А на следующий день 
он привезет сюда «Красный маяк».

ЗА ТРИДЦАТЬ ЛЕТ
ПЕРЕМЕНИЛОСЬ МНОГОЕ
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«Шахматы – это путь к 
здоровому образу жизни, 
к победам разума, к широ-
ким перспективам в жизни». 
Именно эти слова прозвуча-
ли на открытии турнира по 
шахматам среди команд об-
разовательных учреждений, 
который проходил в Опочке 
11 апреля. В этом турнире 
приняли участие 27 учащих-
ся школ района: гимназии, 
средней школы №4 и Глубо-
ковской школы.

Для одного из участников 
этого турнира, Кирилла Моро-
за, шахматы уже стали глав-
ным видом спорта в жизни. 
Он начал заниматься шахма-
тами три года назад. Первым 
его учителем был дедушка. 
Позже Кирилл поступил в сек-
цию шахмат, которую и сегод-
ня возглавляет Ю.В.Богашев. 

«ШАХМАТЫ – ЭТО ПУТЬ 
К ЗДОРОВОМУ ОБРАЗУ ЖИЗНИ…»

А что в нашем поня-
тии – здоровый образ 
жизни? Конечно же,  
это зарядка, утренние 
пробежки, закалива-
ние и, естественно, 
отсутствие вредных 
привычек. У каждого 
человека свой путь, 
благодаря которому 
он приходит к осо-
знанию ведения здо-
рового образа жизни. 
Одним из таких путей 
являются шахматы.

На сегодняшний день за плеча-
ми юного шахматиста успешное 
выступление в соревнованиях 
по шахматам не только район-
ного уровня, но и во Всерос-
сийских соревнованиях «Белая 
ладья». А по итогам межрайон-
ного квалификационного шах-
матного турнира, 
проходившего в 
ноябре прошло-
го года, Кирил-
лу вручена ква-
лификационная 
книжка спорт-
смена и значок 
третьего разря-
да. По словам 
самого Кирилла, 
шахматы – один 
из немногих ви-
дов спорта, ко-
торый развивает 
логическое мыш-

ление. А 
прошедший 
шахматный турнир позво-
лил в очередной раз про-
верить собственные силы, 
соревнуясь с достаточно 
сильными соперниками.

Возможность сразить-
ся в шахматном поединке 
была у представителей 
разных возрастных групп. 
Командные места в млад-
шей возрастной группе (1-4 
классы) распределились 
следующим образом: пер-
вое место в шахматном тур-
нире заняла команда гим-
назии в составе С.Гречихи, 
Д.Федорова, И.Григорьева, 
а второе место – команда 
средней школы №4. 

Хочется отметить, что 
участник команды гимназии 

Софья Гречиха успешно вы-
ступила в составе сборной 
команды района на Всерос-
сийских соревнованиях «Бе-
лая ладья», которые прошли 
6-7 апреля в Пскове. Там она 
одержала победу в шести из 
семи шахматных партиях.

Среди учащихся 5-9 клас-
сов уверенную победу одер-
жали гимназисты Д.Николаев, 
Е.Тарахович, В.Александров. 
Второе и третье места разде-
лили между собой две коман-
ды средней школы №4.

Н.Орлова, А.Григорьев, 
А.Терехов (команда гимназии) 
стали победителями в воз-
растной группе 10-11 классы. 
Призеры турнира – команды 
средней школы №4.

Наиболее приятным мо-
ментом для участников рай-
онного шахматного турнира 
стало награждение. Коман-
дам, занявшим 1, 2, 3 места, 
были вручены дипломы и ме-
дали администрации района.

Д. ГРИГОРЬЕВ.

История в газетных строках

О ЧЕМ ПИСАЛА РАЙОНКА…
       Апрель 1963-го
«Матюшкинский клуб в ми-

нувшую пятницу был заполнен 
до отказа. Колхозники и сель-
ская интеллигенция собрались 
сюда на вечер отдыха. Завуч 
Матюшкинской восьмилетней 
школы Николай Васильевич 
Симонов прочел лекцию о 
международном положении… 
Затем на сцену вышли гости 
– коллектив художественной 
самодеятельности Опочецкого 
ремонтного завода. В начале 
концерта выступил женский 
хор… С интересом смотре-
ли собравшиеся интермедии, 
акробатический этюд в испол-
нении Тамары Александро-
вой. Самодеятельные артисты 
читали басни, сатирические 
куплеты, стихотворения, ис-
полняли русские народные шу-
точные частушки».

                *     *     *
Прогноз погоды: «5 апреля 

ожидается малооблачная без 
осадков погода, ветер слабый. 
Температура ночью от 12 до 17 
градусов мороза, днем – от 0 
до 5 градусов тепла».

                *     *     *
Объявление: «Горкомхоз 

доводит до сведения, что все 
улицы города, за исключени-
ем покрытых асфальтом, с 15 
апреля по 15 мая для проезда 
всех видов автомашин закры-
ваются».

         Апрель 1973-го
«8 марта житель деревни 

Заверняйка В.П.Парамонов 
по традиции преподнес жене 
скромный подарок. И как «при-
ложение», вручил билет денеж-
но-вещевой лотереи празднич-
ного выпуска. А билет оказался 
«счастливым». На него пал вы-
игрыш – ковер импортный стои-
мостью 84 рубля».

                *     *     *
«Работники передвижной ме-

ханизированной колонны №538 
сдали в эксплуатацию первую 
очередь дома престарелых. В 
нее входят хозяйственный и жи-
лой корпус на 310 мест, котель-
ная, баня, очистные сооруже-
ния. Сейчас персонал рабочих 
в жилых помещениях устанав-
ливает необходимое оборудо-
вание и готовится к приему пер-
вых пенсионеров».

                *     *     *
«Большинство владельцев 

считают нужным зарегистриро-
вать свои телевизоры в теле-
ателье. Этим обеспечивается 
гарантийный ремонт. Всего на 
учете в ателье состоит 4113 
телевизоров граждан Опочец-
кого района. За первый квартал 
1973 года прибавилось 100 го-
лубых экранов. Растет и каче-
ство телевизоров. Телеателье 
за три месяца переделало 11 
телевизоров с малых на боль-
шие экраны».

 
          Апрель 1983-го
«Получить необходимое ко-

личество семян гороха своими 
силами – важная задача по-
леводов, трактористов. Чтобы 
вовремя посеять эту культуру, 
на поля, где будет размещен 
горох, выехали трактористы 
Петр Иванович Козлов, Виктор 

Васильевич Корныльев, Алек-
сей Павлович Васильев. Они 
за короткий срок около дерев-
ни Шапкино обработали почву 
на 25 гектарах».

                *     *     *
«Много теплых слов сказано 

в адрес заведующего хирурги-
ческим отделением централь-
ной районной больницы Вик-
тора Георгиевича Гореленко и 
всего работающего в первом 
хирургическом отделении ме-
дицинского персонала…Вот 
уже десять лет после оконча-
ния Смоленского медицинско-
го института работает Виктор 
Георгиевич в нашей районной 
больнице. За эти годы до-
велось ему сделать не одну 
сотню различных операций, 
от которых зависели жизнь и 
здоровье того или другого че-
ловека».

 
       Апрель 1993-го
«Из спортивного туристи-

ческого похода по горам Не-
битдаг и пустыне Кара-Кумы 
(Туркмения) вернулись семе-
ро педагогов, работающих в 
школах города и района. Все 
они занимаются в Псковской 
очно-заочной школе туристи-
ческого мастерства для учи-
телей области. Те, кто учится 
там второй год, – учитель ино-
странного языка школы-гимна-
зии №3 Маргарита Федоровна 
Алексеева, вожатая из той же 
школы Светлана Викторовна 
Федорова, учитель иностран-
ного языка средней школы №2 
Клавдия Тарасовна Алексан-
дрова – прошли маршрут вто-
рой категории сложности».

                *     *     * 
«Торговый дом «Русь» выде-

лил из своих средств 50 тысяч 
рублей для поощрения лучших 
учеников средней школы №4. 
Итоги будут подведены в конце 
учебного года по трем группам: 
начальные, 5-8, 9-11 классы. 
Премии отличникам составят 
от 2 до 5 тысяч рублей».

         Апрель 2003-го
«В целях поощрения граж-

дан Российской Федерации за 
большой вклад в экономиче-
ское, социальное и культурное 
развитие Опочецкого района, 
деятельность по обеспече-
нию законности, прав и свобод 
граждан, воинскую доблесть и 
другие заслуги учрежден По-
четный знак главы муници-
пального образования «Опо-
чецкий район»

                *     *     *
«Апрельское солнышко про-

будило клещей, являющихся 
переносчиками такого опасно-
го заболевания, как энцефа-
лит. Уже есть укушенные, в 
том числе и пятилетний ребе-
нок из Болгатовской волости».

                *     *     *
«На 1 апреля 2003 г. в адми-

нистрации района состоит на 
учете на улучшение жилищных 
условий 506 семей, из них 6 
семей инвалидов войны и 33 
– участников войны и прирав-
ненных к ним категорий граж-
дан, на общей льготной очере-
ди – 130 семей». 

Подготовила А. КИСЛОВА.  

Кирилл Мороз

Софья Гречиха



ТРУДНЫЕ 
СОРОКОВЫЕ

Восстановление завода началось 
сразу после освобождения Опочецко-
го района от гитлеровцев. И началось 
практически  с нуля. После фашистско-
го разграбления удалось насчитать 34 
молочные фляги, 19 из которых тре-
бовали среднего ремонта, остальные 
15 – капитального. По крайней мере, 
именно о таких фактах повествует 
первая после оккупации инвентариза-
ция. В инвентаризационной описи есть 
сведения о небольшом 
количестве другого обо-
рудования, в том числе 
упоминаются 27 штук 
деревянных бидонов. 
Что они собой пред-
ставляли, знают лишь 
опочане очень пожило-
го возраста.

Теперь о самом заво-
де. Чаще всего в доку-
ментах послевоенного 
времени он назывался 
Опочецким раймасло-
сырзаводом Велико-
лукской области, хотя 
официально носил замысловатое на-
звание Опочецкого маслосырпрома. 
Завод в Опочке был головным, его ру-
ководству подчинялись Болгатовский 
маслозавод, Барабанский, Посихнов-
ский, Матюшкинский и Высоковский 
сепараторные пункты. Само название 
этих пунктов говорит о том, что здесь 
от собранного молока отделяли сливки 
и доставляли их на дальнейшую пере-
работку в Опочку.

В 1944 году Опочецкий раймасло-
сырзавод произвел около 20 тонн пе-
реработанного молока, 1784 кг масла 
сливочного (оно же называлось «за-
водским»), 231 кг масла топленого, 854 

кг сметаны и 7685 кг творога тощего (а 
каким он еще мог быть в тяжелейшем 
1944 году!).

Завод обязан был платить все виды 
налогов. До конца 1944 года завод вы-
платил 747 рублей военного налога, 110 
рублей подоходного и 305 рублей на-
лога на бездетность. И это несмотря на 
крайне сложное финансовое положение. 
Достаточно сказать, что годовой отчет 
бухгалтер выполнял на оборотной сто-
роне немецких карт – не было даже чи-
стой бумаги (на снимке). В то время на 
головном заводе, Болгатовском заводе 

и четырех сепараторных пунктах труди-
лись в общей сложности 27 человек. Ни 
одной машины у предприятия не было, 
использовалась только конная тяга. И 
то неплановая покупка лишней лошади, 
мягко говоря, не приветствовалась, о чем 
в статье речь еще пойдет.

В 1944 году на должность управляюще-
го Опочецким раймаслосырзаводом, вхо-
дящим в Великолукский маслосыртрест, 
был назначен Александр Васильевич Ва-
сильев. Он продержался на этой долж-
ности меньше года, до первой ревизии. 
Вскоре после дня победы такая ревизия 
грянула. Проводила ее комиссия под 
началом главного инженера Великолук-

ского маслосыртреста тов. Магнитского. 
Результаты проверки оказались нели-
цеприятными для опочецкого руковод-
ства и содержали оргвыводы. В приказе 
по маслосыртресту от 3 июля 1945 года 
указывалось, что обязательные планы 
поставок молока за пять месяцев выпол-
нены только на 12% от годового плана. 
«Совершенно неудовлетворительная 
работа по заготовке молока объясняется 
отсутствием работы со сдатчиками моло-
ка, отсутствием регулярного жироопре-
деления молока (так в приказе – ред.), 
отсутствием контроля при доставке сли-
вок с сепараторных пунктов до завода».

Директору завода ставилось в вину и, 
как сказали бы сейчас, нецелевое рас-
ходование средств. В первом полугодии 
Опочецкому РМСП (раймаслосырпром) 
было отпущено 25 тыс. рублей на восста-
новление Опочецкого и Глубоковского за-
водов. В этом направлении ничего не было 
сделано, а 15 тыс. рублей из этой суммы 
потратили на покупку лошади. Проверяю-
щие нашли изъяны и в кадровых вопросах. 
Продолжим цитировать вышеупомянутый 
приказ по тресту: «Без предупреждения 
снята с работы мастер Гаврилова и вместо 
нее поставлена мастером Егорова, ранее 
работавшая на немцев». 

По результатам ревизии за плохое 
руководство производственной деятель-
ностью технолог Максимова была снята 
с работы и вместо нее назначен на эту 
должность мастер с Глубоковского мас-
лозавода. Лишился своей должности и 
мастер Болгатовского завода Желобов. 
Правда, не за свою непосредственную 
работу, а за оскорбление главного ин-
женера Великолукского маслосыртреста 
тов. Магнитского во время исполнения 
им своих служебных обязанностей, т.е., 
надо понимать, при проведении той са-
мой ревизии.

Управляющий Опочецким РМСП              

А.В.Васильев отделался выговором с 
предупреждением, и это предупрежде-
ние вскоре воплотилось в действие. 30 
августа  1945 года тов. Васильева от ра-
боты освобождают и на его место назна-
чают Франца Иосифовича Шедько. Еще 
раньше в Болгатове управление треста 
«грубияна» Желобова заменило на Ива-
на Яковлевича Лепмана. Столь строгие 
меры вполне соответствовали той эпохе.

Новое руководство Опочецкого РМСП 
оказалось в большем фаворе у велико-
лукского начальства. Вскоре опочецкое 
предприятие получает материальную 
поддержку – на заводе появляется пер-
вый автомобиль ГАЗ-АА. Машина была 
старенькая, скорее всего, вернувшаяся с 
фронтовых дорог. В 1946 году полутор-
ка прошла 2000 километров, перевезла 
21 тонну грузов, была в работе всего 25 
дней и 66 дней находилась на ремонте. А 
в 1947 году заводу выделили трофейный 
«Опель», правда, из архивных докумен-
тов так и не удалось выяснить, в грузо-
вом или легковом исполнении был этот 
автомобиль.

Объемы производства на Опочецком 
маслосырзаводе постепенно росли. В 
1947 году на завод поступило 104518  
гектолитров молока из совхоза «Красный 
фронтовик», 34055 гектолитров из сов-
хоза «Федоровское» и 864 гектолитра 
из Поддубья соседнего Пустошкинского 
района. Молоко на завод также сдава-
ли колхозные молочные фермы, сами 
колхозники, единоличники, городские 
рабочие и служащие. Всего в 1947 году 
Опочецкий маслосырзавод закупил око-
ло 1500 тонн молока. Развивалась и тех-
ническая оснащенность производства. В 
том же 1947 году на заводе использова-
лись 2 сепаратора «Урал», 3 сепаратора 
«Звезда», еще 10 сепараторов разных 
конструкций и даже немецкий холодиль-
ник Шмидта.

Из истории опочецких предприятий

Улица 2-я Ленинская, 19. О том, что когда-то здесь 
находилось одно из лучших в области предпри-
ятий по переработке молока, напоминают только 

кованые ворота с сохранившимися на них железными 
фигурками молоковозов. На этом, пожалуй, и все. В зда-
ниях, где раньше вырабатывались масло и сыр, теперь 
ремонтируют машины, делают мебель. Это несравнимо 
лучше, чем если бы здесь было полное запустение, но 
по количеству занятых опочан вновь открытые пред-
приятия в разы уступают бывшему маслосырзаводу.

Название предприятия менялось несколько раз. Во 
многих источниках есть сведения, что первый молоч-
ный завод в Опочке был открыт в 1932 году. Сведения-
то есть, а вот каких-либо данных об объемах производ-
ства в 30-е годы прошлого века отыскать не удалось 
– все районные архивы сгорели в горниле Великой Оте-                                                                                                             
чественной.
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К 600-летию Опочки

КОГДА УЕХАЛ ПОСЛЕДНИЙ МОЛОКОВОЗ…

Работники маслосырзавода на субботнике
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БЛАГОПОЛУЧНЫЕ 
ВОСЬМИДЕСЯТЫЕ

Расцвет Опочецкого маслосырзавода 
пришелся на восьмидесятые годы про-
шлого века. Тогда он из года в год на-
граждался переходящими Красными зна-
менами, грамотами Совета Министров, 
выходил победителем в соцсоревнова-
нии молочных заводов области, за тру-
довые успехи коллектив предприятия от 
областной власти получил новый авто-
бус ПАЗ. Сотрудник редакции «Красного 
маяка» встретился и поговорил с Авто-
номом Федоровичем Ивановым, с 1982 
года руководившим заводом. И вот что 
он рассказал:

- Перед своим назначением на мас-
лосырзавод я работал в должности за-
местителя директора Опочецкого отде-
ления Псковского завода АТС. Первый 
секретарь Опочецкого райкома партии 
А.И.Иванов в разговоре со мной заявил, 

что я «уже вырос из коротких штанишек» 
и с должности зама пора переходить на 
должность руководителя. Я попросил 
время на раздумье, хотя прекрасно пони-
мал, что спорить с райкомом всегда было 
чревато.

Придя на завод, уже в первый день 
столкнулся с серьезными трудностями. 
Стояла зима, а на заводе не было угля – 
предприятие могло остановиться в любой 
день. Меня все время угнетали тяжелые 
мысли по этому поводу. Люди на заводе 
и в районе будут думать примерно следу-
ющее: вот, мол, пришел новый директор 
на маслозавод и сразу его остановил. 
Никаких связей в области у меня тогда 
не было – пришлось обращаться за помо-
щью туда, откуда и пришел на завод, то 
есть в райком. Без партии тогда ни один 
вопрос не решался, телефонное право 
действовало. Второй секретарь РК КПСС 
позвонил в Остров, и уже в этот же день я 
оформлял документы на уголь, а на сле-
дующий день его стали завозить на завод.

Как только был решен сиюминутный 
вопрос, сразу пришлось думать о рас-
ширении предприятия. Летом на завод 
поступало до 120 тонн молока в сутки, 

а производственные мощ-
ности были рассчитаны 
только на 50. Приходилось 
работать в две, а то и в три 
смены. Молоко – продукция 
скоропортящаяся, пока все 
не переработаешь, завод 
останавливать нельзя.

В первую очередь нужна 
была новая компрессорная. 
Областная власть мои проб-                                                    
лемы понимала, но ничем 
не помогла – все строи-
тельные организации были 
задействованы в совхозах 
и колхозах. Тогда, если 

помните, на селе шла большая стройка – 
возводились скотные дворы, мастерские, 
строились дороги и т.д.

Решили строить компрессорную свои-
ми силами, как тогда говорили – хозспо-
собом. Построили компрессорную за два 
года, установили новое оборудование 
чешского производства. На заводе осво-
бодились лишние помещения, производ-
ству стало легче дышать.

Затем дошла очередь до котельной. 
Старые котлы уже дышали на ладан. Вы-
ход из положения нашли неординарный. 
В середине восьмидесятых закрывали 
спиртзавод, где была мощная котельная. 
Вот как-то мы с директором спиртзавода 
Иваном Ивановичем Жибортом возвра-
щались из Пскова с какого-то большого 
и нудного совещания. Остановили ма-
шину, вышли из нее на лесной полянке и 
стали обсуждать текущие дела в районе. 
Тогда и возникла мысль провести воз-
душную теплотрассу от котельной спирт-
завода на маслосырзавод. Заказали тру-

бы, блоки, канаты, начали прокладывать 
теплотрассу – Иван Иванович со стороны 
Завеличья, я со стороны нашего завода. 
Так и построили.

Хочу сказать, что строилось в те годы 
много. Рядом с заводом построили пять 
жилых домиков для наших специалистов 
и рабочих, также хозспособом. 

Работать было интересно, коллектив 
подобрался на заводе замечательный. Я 
всегда мог положиться на механика заво-
да Вениамина Павловича Иванова, глав-
ного бухгалтера Раису Александровну 
Никифорову, бухгалтера Раису Ивановну 
Васильеву, заведующую лабораторией 
Нину Кондратьевну Калинину, микро-
биолога Валентину Ивановну Матвееву 
и многих-многих других наших рабочих и 
специалистов.

РАЗРУШИТЕЛЬНЫЕ 
ДЕВЯНОСТЫЕ

В 1997 году директор маслосырзаво-
да Автоном Федорович Иванов ушел 
на пенсию по состоянию здоровья со 
второй группой инвалидности. Серд-
це уже не выдерживало напряженного 

труда в должности руководителя. Он 
несколько раз писал заявления об 
увольнении с работы, и столько же 
раз руководство головного Псковско-
го молочного комбината, в который 
входил Опочецкий маслосырзавод, 
уговаривало опытного руководителя 
на время остаться на своем посту. 
После очередного заявления Авто-
ному Федоровичу предложили само-
му найти себе замену. Он пошел к 
начальнику районного управления 
сельского хозяйства М.Я.Василькову, 
стали думать вместе над сложившей-
ся ситуацией, подбирать кандидатуру 
нового директора завода. Один из 
руководителей хозяйства отказался 
от предлагаемого повышения сразу. 
Согласился взвалить на себя тяже-
лый хомут директора завода только 
председатель кооператива «Вперед» 
В.А.Леер. А.Ф.Иванов остался в сове-
те директоров завода и помогал, чем 
мог, новому директору предприятия.

В 90-е годы Опочецкий маслосыр-
завод претерпел несколько реоргани-
заций. В 1995 году на основании рас-
поряжения администрации района он 
стал акционерным обществом откры-
того типа «Опочецкий маслодельно-
сыродельный завод», а в 2001 году 
уже решением акционеров тип акци-
онерного общества изменен с откры-
того на закрытый. Производственная 
деятельность Опочецкого маслосыр-
завода осуществлялась до 2003 года 
и прекратилась в связи с его ликвида-
цией без правопреемника.

  ПОСЛЕСЛОВИЕ
Автор статьи поинтересовался у 

А.Ф.Иванова: «Можно ли было в тех 
условиях сохранить завод?». Авто-
ном Федорович однозначно ответил, 
что нет, и аргументировал это сле-
дующим:

«Завод нормально работал, пока на 
переработку поступало достаточное 
количество молока. Год от года сокра-
щалась сырьевая база, ликвидирова-
лись хозяйства, вырезалось дойное 
стадо. Ведь не от хорошей жизни Опо-
чецкий завод стал искать молоко за 
пределами района – в Пустошке, Но-
восокольниках. И, конечно, ему было 
трудно конкурировать с такими мощ-
ными перерабатывающими предпри-
ятиями, как Великолукский молочный 
комбинат».

«Но ведь в Пушкиногорском райо-
не молочный завод удалось сохра-
нить?» – не отставал я от ветерана 
сельскохозяйственного производ-
ства. И Автоном Федорович под-
вел черту под нашим разговором: 
«Есть два фактора, которые спасли 
завод в Пушкиногорье. Во-первых, 
он маленький, потребляет мало 
электроэнергии, отапливается дро-
вами, там работает мало людей. 
Во-вторых, и это самое важное пре-
имущество наших соседей в то кри-
зисное время, Пушкиногорский за-
вод изначально производил только 
цельномолочную продукцию: моло-
ко, кефир, сметану. Эта продукция 
каждый день поступала в торговлю, 
на завод постоянно шли «живые» 
деньги, которыми он рассчитывался 
с поставщиками молока. В Опочке 
все было по-другому. Для выработ-
ки качественных сыров и сливочно-
го масла нужны месяцы, а руководи-
тели оставшихся в районе хозяйств 
не могли ждать так долго, им деньги 
за продукцию нужны были постоян-
но. Поэтому они уходили  к другим 
переработчикам молока». 

Вот на этом можно поставить и точку 
в рассказе об истории Опочецкого мас-
лосырзавода.

А. КРЫЛОВ.

Делегация маслосырзавода на Первомайской демонстрации

А.Ф.Иванов

Пенсионный фонд 
информирует

Более 400  
детей-инвалидов 

в Опочецком районе 
получат пенсию 

в повышенном размере

Президент РФ Владимир Путин 
подписал закон (Федеральный 
закон Российской Федерации 

от 5 апреля 2013 г. №51-ФЗ «О вне-
сении изменений в Федеральный за-
кон «О государственном пенсионном 
обеспечении в Российской Федера-
ции») о повышении социальной пен-
сии детям-инвалидам.

Согласно документу, социальная 
пенсия инвалидам с детства I группы 
и детям-инвалидам повышается бо-
лее чем на 1,5 тысячи рублей в ме-
сяц –  ее размер увеличится с 7253 
рублей до 8704  рубля.

Как пояснила начальник Управле-
ния Пенсионного фонда в Опочец-
ком районе О.Я.Васильева, с уче-
том апрельской индексации размер 
пенсии детей-инвалидов и инвали-
дов с детства I группы достигнет 
8861 рубля. 

Жителям района пенсия будет вы-
плачена с учетом перерасчета с 1 
января 2013 года. Закон коснется 
более 400 жителей района, которые 
в настоящее время являются получа-
телями такой пенсии. 

Напомним, социальная пенсия ре-
бенку-инвалиду устанавливается на 
период инвалидности, определенной 
бюро медико-социальной экспер-
тизы, но не более чем до 18-летия. 
После достижения ребенком-инва-
лидом 18-летнего возраста он может 
быть признан инвалидом с детства 
на основании заключения федераль-
ной службы медико-социальной экс-
пертизы.

Более подробную информацию 
можно получить по телефонам:

2-26-00, 2-14-16. 

СПРАШИВАЛИ - ОТВЕЧАЕМ
ВОПРОС: У меня накопитель-

ная часть в негосударственном 
пенсионном фонде (НПФ). Кто 
должен представить справку о 
размере пенсии в НПФ для вы-
платы средств пенсионных на-
коплений?

ОТВЕТ: В соответствии с При-
казом Министерства здравоохра-
нения и социального развития Рос-
сийской Федерации от 02.05.2012 г. 
№435н «Об утверждении порядка 
предоставления Пенсионным фон-
дом Российской Федерации в не-
государственный пенсионный фонд 
информации, необходимой негосу-
дарственным пенсионным фондам 
для назначения накопительной ча-
сти трудовой пенсии, а также иных 
выплат за счёт средств пенсионных 
накоплений», информация предо-
ставляется по запросу негосу-
дарственного пенсионного фонда 
(НПФ), направленного в Пенсионный 
фонд Российской Федерации. 

Таким образом, вам необходимо 
обратиться в негосударственный 
пенсионный фонд, с которым у вас 
заключен договор, с заявлением о 
назначении накопительной части 
трудовой пенсии. После получе-
ния  данного заявления негосудар-
ственный пенсионный фонд за-
просит необходимую информацию 
в Пенсионном фонде Российской 
Федерации.
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В последние годы весенние палы 
сухой травы в России приобре-
ли характер общенационального 

бедствия. Практически всегда причиной 
травяных пожаров становятся хулиган-
ские действия или простая неосторож-
ность: оставленный без присмотра 
костер, брошенный окурок, осколок 
стекла, искра из глушителя мотоцикла 
или автомобиля и т.д. 

ОСНОВНЫЕ АРГУМЕНТЫ 
ПРОТИВ ВЫЖИГАНИЯ 

СУХОЙ ТРАВЫ:
1. Даже слабый и беглый травяной 

пожар способен привести к гибели мо-
лодых лесных посадок. Молодая дре-
весная поросль, появляющаяся на бро-
совых сельскохозяйственных землях 
естественным путем, тоже гибнет чаще 
всего именно из-за поджогов сухой тра-
вы. Если же от горящей травы возника-
ет пожар в лесу или на торфянике, то 
на тушение этих пожаров приходится 
тратить значительные силы и средства 

– причем далеко не всегда удается избе-
жать катастрофических последствий: ги-
бели средневозрастных, приспевающих и 
спелых насаждений.

2. Травяные пожары, особенно если 
они повторяются ежегодно, приводят к 
значительному обеднению природных 
экосистем, потере биологического разно-
образия. При сильном травяном пожаре 
гибнут практически все животные, живу-
щие в сухой траве или на поверхности по-
чвы – грызуны, мелкие млекопитающие, 
сгорают птичьи гнезда. 

3. Травяные пожары часто приводят к 
повреждению различных хозяйственных 
построек и объектов, линий электропе-
редач, деревянных мостов и других. Еже-
годно в России в результате поджогов 
сухой травы сгорают тысячи домов и дач, 
нередко страдают памятники истории 
и культуры, старинные деревянные по-
стройки. 

4. Травяные пожары служат одним из 
сильнейших источников загрязнения воз-
духа дымом и угарным газом.

Практически единственным эффек-
тивным способом борьбы с травяными 
палами является их предотвращение, 
которое требует слаженных и осознан-
ных действий со стороны органов власти 
и местного самоуправления, сельскохо-
зяйственных и лесохозяйственных орга-
низаций, а также максимальной ответ-
ственности и осторожности со стороны 
граждан.

Поэтому в настоящее время един-
ственное, что может как-то снизить 
количество травяных пожаров и смяг-
чить наносимый ими ущерб, – это гра-
мотность и сознательность граждан и 
полный отказ хотя бы от преднамерен-
ного выжигания сухой растительности. 

Контролируемый отжиг сухой травы 
на территории Опочецкого района вдоль 
хвойных молодняков будет проводиться 
только под надзором работников лесно-
го хозяйства и на определенных специ-
алистами местах. Территория, на которой 
планируется провести пал, ограничивает-
ся со всех сторон – это может быть соз-

данная по всем правилам минполоса 
или географически удобная для про-
ведения выжиганий местность, ограни-
ченная шоссе, рекой и др. При этом на 
месте проведения отжига будут дежу-
рить пожарная техника и люди с соот-
ветствующим инвентарем.

 УВАЖАЕМЫЕ ГРАЖДАНЕ! 
Будьте осторожны при обращении 

с огнем! Прежде чем поджечь сухую 
траву или мусор, подумайте, чем это 
может обернуться для вас и окружа-
ющего мира. Чтобы сберечь и при-
умножить леса нашего района, будьте 
осторожны с огнем в лесу. При обна-
ружении лесного пожара просим вас 
звонить по следующим телефонам: 

8 (811-38) 2-19-03 – дежурный ПДУ 
КУ «Опочецкое лесничество»,

8 (811-38) 2-43-44 – диспетчерская 
служба Опочецкого района.

ВЕСЕННИЕ ПАЛЫ 
НАЧАЛИСЬ

Как сообщили работники от-
деления Госпожнадзора по 
Опочецкому району, пожарные 
караулы совершили за неде-
лю более десяти выездов на 
тушение палов прошлогодней 
травы. Первые два сигнала на 
пульт дежурного пожарной ча-
сти поступили 17 апреля с ули-
цы Сущевской. В дальнейшем 
пожарные выезжали на тушение 
очагов возгорания как в город, 
так и на село (Матюшкинскую и 
Варыгинскую волости).

На улице Царькова пал травы 
создал реальную угрозу жилым 
строениям. Виновный установ-
лен и будет привлечен к адми-
нистративной ответственности. 

НУЖНО ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ПОРОЧНОЙ ПРАТИКИ
ВЫЖИГАНИЯ СУХОЙ ТРАВЫ!

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ ОПОЧЕЦКОГО РАЙОНА

от 17.04.2013 г.  №288
Об установлении размеров родительской платы 

за содержание ребенка (присмотр и уход за ребенком) 
в муниципальных бюджетных 

образовательных учреждениях, реализующих
 основную общеобразовательную программу

 дошкольного образования 
В соответствии с  пунктом 1 и 2  статьи  32.1 и пун-

ктом 1 статьи 32.2 Закона области от 20 февраля 2002 г. 
№175-ОЗ  «Об образовании в Псковской области», Законом          
Псковской области  от 19.12.2008 г. №816-ОЗ «О межбюд-
жетных отношениях в Псковской области», п.4 Перечня за-
трат, учитываемых при установлении родительской платы 
за содержание ребенка в государственных и муниципаль-
ных образовательных учреждениях,  реализующих  основ-
ную  общеобразовательную программу дошкольного обра-
зования, утвержденного Постановлением Правительства 
РФ от 30.12.2006 г. №849, распоряжением Администрации 
Псковской области  от 25.03.2013 г. №65-р «Об определе-
нии среднего  размера  родительской платы за содержание 
ребенка (присмотр и уход за ребенком) в государственных, 
муниципальных образовательных учреждениях, реализую-
щих основную общеобразовательную программу дошколь-
ного образования на 2013 год» в целях улучшения условий 
содержания и обеспечения полноценного питания детей в 
муниципальных бюджетных образовательных учреждениях, 
реализующих основную общеобразовательную программу 
дошкольного образования, в связи с увеличением цен на 
продукты питания, Администрация Опочецкого района ПО-
СТАНОВЛЯЕТ:  

1. Установить  с 01 мая 2013 года  родительскую пла-
ту за содержание ребенка (присмотр и уход за ребенком) в 
муниципальных бюджетных образовательных учреждениях, 
реализующих основную общеобразовательную программу 
дошкольного образования, в размере 80 рублей 48 копеек 
(восемьдесят рублей 48 копеек) в день. 

2. Постановление Администрации Опочецкого района 
от 14.01.2011 г.  №17 «Об утверждении денежных норм на 
суточное питание ребенка в муниципальном дошкольном 
образовательном учреждении Опочецкого района» считать 
утратившим силу с 01.05.2013 г.

3. Опубликовать  настоящее постановление в районной 
газете  «Красный маяк» и разместить на официальном сай-
те Администрации Опочецкого района (opochka.reg60.ru).

Глава   Опочецкого района Ю.А. ИЛЬИН.

 КДН информирует

В декабре 2009 года был принят областной за-
кон, запрещающий нахождение несовершен-
нолетних граждан в ночное время (после 22 

часов) в общественных местах без сопровождения 
родителей и лиц их заменяющих. Однако, как рас-
сказала редакции газеты ответственный секретарь 
комиссии по делам несовершеннолетних и защите 
их прав Людмила Михайловна ИВАНОВА, на каж-
дом заседании КДН и ЗП рассматриваются по не-
скольку административных дел по фактам наруше-
ния данного закона. 

Так, на заседании комиссии, проходившем 11 
апреля, привлечены к административной ответ-
ственности родители несовершеннолетних граждан, 
задержанных в нетрезвом состоянии в обществен-
ных местах после 22 часов. Один подросток гулял 
около 23 часов на площади Советской, а другой раз-
влекался в три часа ночи в кафе «К-47».

При опросах выясняется, что о законе большинство 
людей знает или наслышаны, лишь единицы списы-
вают нарушения на незнание. Но, как известно, незна-
ние закона не освобождает от ответственности. 

Как правило, во всех образовательных учреждени-
ях проводятся правовые беседы на классных часах и 
родительских собраниях, в ходе которых рассказыва-
ется и о существовании закона, и о мерах наказания.

Периодически рассматриваются дела о задержа-
нии подростков, находившихся в нетрезвом состоя-
нии. Согласно ст.20.21 КоАП РФ при выявлении на-

рушения протоколы составляются на лиц, достигших 
16-летнего возраста. Если правонарушитель не до-
стиг 16 лет, согласно ст.20.22 КоАП РФ протоколы 
составляются на родителей и лиц, их заменяющих. 

К сожалению, отмечаются случаи задержания не-
совершеннолетних в состоянии алкогольного опья-
нения за рулем автомобиля. Согласно ст.12 Кодекса 
за управление транспортным средством без права 
управления и в нетрезвом виде штраф составляет 
5000 рублей. Еще чаще выявляется нарушение под-
ростками ПДД в виде управления автомобилем без 
прав. Оно влечет штраф в размере 2500 рублей.         

Согласно статистике КДН и ЗП:
- с начала 2013 года и по 15 апреля за распитие 

спиртных напитков и появление в нетрезвом состо-
янии в общественных местах привлечено к админи-
стративной ответственности 11 несовершеннолет-
них и их родителей;

- за вовлечение несовершеннолетних в распитие 
пива и крепких спиртных напитков (ст. 6.10 ч.I и ч.II) 
привлечено двое взрослых;

- за нарушение Закона Псковской области, запре-
щающего нахождение несовершеннолетних граждан 
в ночное время в общественных местах без сопрово-
ждения взрослых, привлечено шестеро, за весь про-
шлый год – 15 человек;

- 24 взрослых человека привлечены к администра-
тивной ответственности за неисполнение родитель-
ских обязанностей, согласно ст.5.35 ч.I КоАП РФ.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЛЕЖИТ НА РОДИТЕЛЯХ

          Официально
Премьер заверил, что в России 

пенсионный возраст повышаться не будет
В России не будут повышать пенсионный возраст. 

Как сообщает «Русская служба новостей», это под-
твердил Дмитрий Медведев, выступая в Госдуме с 
отчётом о результатах деятельности правительства.

Вместе с тем премьер заявил: нужно сделать так, 
чтобы гражданам выгодно было продолжать рабо-
тать и после достижения пенсионного возраста.

Новая формула расчёта не ущемляет права пен-
сионеров, считает Дмитрий Медведев. Кабинет ми-

нистров уже утвердил стратегию долгосрочного раз-
вития пенсионной системы до 2030 года.

Напомним, что сейчас возраст выхода на пенсию 
в России для женщин – 55 лет, для мужчин – 60 лет. 
Вопрос о возможном повышении пенсионного воз-
раста обсуждается уже несколько лет. В частности, 
в апреле 2012 года Минфин предложил к 2015 году 
повысить пенсионный возраст для россиян до 63 лет 
и для мужчин, и для женщин.

Комиссия по чрезвычайным ситуациям и обеспечению пожарной безопасности 
администрации Опочецкого района и КУ «Опочецкое лесничество» информируют


